

CAÏN ET ABEL

Genèse 4:3-16

LEÇON 4 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE: "Quiconque hait son frère est un meurtrier" (1 Jean 3:15).

I La Signification des Offrandes de Caïn et d'Abel

1. Une confession de leur besoin de la faveur de Dieu était indiquée: Genèse 4:3, 4.
2. La présentation des offrandes était une évidence du péché hérité de leurs parents: Psaume 51:7; 1 Corinthiens 15:22.

II La Différence dans les Offrandes Présentées

1. L'offrande d'Abel d'un agneau était faite par l'effusion de sang: Genèse 4:4; Hébreux 9:22; 11:4.
2. L'offrande de Caïn de fruits de la terre était faite par le moyen des œuvres de sa propre justice: Genèse 4:3; Esaïe 64:6; Luc 18:9-14.

III La Rancune et le Crime de Caïn

1. L'envie et la colère sont les premières manifestations du péché: Genèse 4:5.
2. La mise en garde que le péché se tient à la porte, a été ignorée: Genèse 4:6, 7.
3. La haine et le meurtre sont les dernières manifestations du péché: Genèse 4:8; Matthieu 15:19; 23:34, 35; Galates 5:19-21; 1 Jean 3:12.

IV Le Châtiment de Caïn

1. Son crime n'était pas caché à l'œil du Seigneur: Genèse 4:9, 10; Hébreux 4:13.
2. Une malédiction fut prononcée sur lui et sur ses champs: Genèse 4:11-13; Hébreux 6:7, 8; Jérémie 17:5, 6.
3. Il fut banni de la présence de Dieu et de l'homme: Genèse 4:14; Matthieu 25:41.

COMMENTAIRE

Les deux premiers fils d'Adam et d'Eve, Caïn et Abel, naquirent après la chute – après qu'Adam et Eve eurent désobéi à Dieu et furent, de ce fait, privés de la communion qu'ils avaient avec Lui.

Caïn et Abel ont du être au courant de la transgression d'Adam et de ce que: "L'âme qui pèche, c'est celle qui mourra". Sans doute, ils avaient appris plusieurs fois que le Seigneur avait répandu le sang d'animaux pour couvrir la faute et la honte d'Adam et d'Eve. Ils savaient que rien d'autres que la mort – l'effusion de sang – ne pouvaient faire l'expiation du péché.

Peut-être que Caïn était très appliqué en labourant la terre et en prenant soin de ses récoltes. Il était fier de ses bonnes œuvres et a dû sentir qu'il n'était pas sujet à la colère

de Dieu, qu'il était assez bon – qu'il n'avait pas péché comme son père et sa mère, ni même comme son frère. Nous pouvons déduire cela du fait qu'il n'avait pas apporté une offrande de substitution. Dieu avait ordonné spécifiquement à Adam et Eve: "Tu ne mangeras pas de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, car le jour où tu en mangeras, tu mourras", et sans doute, ils avaient dit à leurs enfants que c'était réellement la mort que d'être séparé de la communion avec Dieu.

L'offrande d'Abel avait prouvé qu'il avait réalisé qu'il avait péché. Par la foi, il offrit "un sacrifice plus excellent que celui de Caïn". Il avait cru que les exigences de Dieu étaient justes et bonnes. Il avait qu'il eut compris ou non, que la manière d'adorer que Dieu avait instituée était la seule qui soit juste, la seule voie qui mène au rétablissement de la communion avec Dieu ici-bas et dans la vie à venir. Mais sa confiance et son obéissance sans réserve l'avaient certainement conduit à comprendre les effets mortels de portée considérable du péché. C'est à cause d'une telle énormité que les générations qui ont suivi, malgré la grande distance qui les sépare du péché originel, portent la nature du péché dans leurs âmes. Toute personne qui atteint l'âge de responsabilité et choisit le péché, la voie de désobéissance à Dieu, attire la mort sur son âme. Abel savait qu'il était sujet à la juste colère de Dieu et à la séparation éternelle d'avec Lui. La vie devait être perdue – le sang devait être répandu. Si lui-même devait échapper à cette peine, il devait apporter à Dieu une offrande en remplacement.

L'offrande de Caïn était constituée de fruits de la terre. Cette offrande, une offrande d'aliments ou de repas est expliquée dans Lévitique 2:1. C'était une offrande de gratitude et elle rendait hommage à Dieu comme étant le Créateur de toutes choses, la Source des bénédictions matérielles; mais elle n'avait pas en elle l'expiation par le sang qui est la seule voie par laquelle l'homme déchu et coupable peut être racheté. Il avait cherché la justification par les œuvres de ses mains plutôt que par la simple foi et la simple obéissance au plan de Dieu.

Il en est de même de nombreuses personnes qui adorent Dieu aujourd'hui. Elles vont à l'église, chantent des cantiques, écoutent le ministre prier et pratiquent la forme de la pieuse adoration; mais elles n'ont pas la conviction du péché. Elles remplissent un devoir religieux et, de cette façon, tranquilisent leur conscience et se débarrassent des craintes d'un Dieu en colère. Par une telle adoration, leur propre nature pécheresse n'est pas mise à nu et elles ne sont pas à même de voir et de sentir leur besoin du Sang Expiatoire. Elles se sentent auto-suffisantes. Leur devoir, pensent-elles, est envers les hommes. Elles essaient de couvrir leur propre culpabilité par des actes de charité.

"Il nous a sauvés, non à cause des œuvres de justice que nous aurions faites, mais selon sa miséricorde, par le baptême de la régénération et le renouvellement du Saint-Esprit" (Tite 3:5).

Abel se sentit coupable de péché. Il apporta un d'expiation. Il l'apporta dans la foi qu'à travers l'effusion de sang il puisse trouver la remission des péchés. "Sans effusion de sang il n'y a pas de pardon" (Hébreux 9:22).

Un Témoignage dans le Cœur

Le Seigneur regarde au cœur. Il vit en Abel un cœur repentant qui réclamait la miséricorde. Abel alla vers Dieu pour obtenir miséricorde. Il apporta son sacrifice d'expiation, conformément aux instructions de Dieu, et par la foi, il obtint le témoignage dans le cœur que son offrande était agréée. "C'est par la foi qu'Abel offrit à Dieu un sacrifice plus excellent que celui de Caïn, c'est par elle qu'il fut déclaré juste" (Hébreux 11:4).

Aujourd'hui, nous n'avons pas besoin d'apporter un agneau pour l'offrir en sacrifice pour nos péchés. Jésus est l'Agneau de Dieu, et il y a plus de 2000 ans, Il fut offert sur la Croix du Calvaire pour les péchés du monde entier. N'importe quel pécheur peut venir avec un cœur vraiment repentant, confesser ses péchés, se détourner d'eux de tout son cœur, regarder à Jésus pour recevoir par la foi le pardon de ses péchés et obtenir le témoignage dans son cœur qu'il a été pardonné.

Une Religion Sans Effusion de Sang

La religion de Caïn a beaucoup d'adeptes aujourd'hui à travers la Science Chrétienne, le Modernisme et d'autres religions sans effusion de sang. Une religion sans effusion de sang est une religion impuissante. Tous ces mouvements religieux sans effusion de sang remontent à Caïn. Le premier chef de leurs mouvements fut un meurtrier.

Les Israélites trouvèrent qu'il y avait de la puissance dans le sang de l'agneau (agneau qui symbolisait Jésus) qui fut immolé la nuit où ils quittèrent l'Egypte. L'ange de mort passa par-dessus toutes les maisons où le sang était appliqué. Mais, dans toutes les maisons en Egypte où le sang ne fut pas appliqué, les premiers-nés furent tués (Exode 12).

Une Persécution

Contre qui Caïn était-il en colère? Abel ou Dieu? Il était en colère contre Dieu parce que Dieu n'avait pas accepté son offrande, mais il retourna sa rancune contre Abel. Le diable et ses émissaires sont en colère contre Dieu, mais ils retournent leur rancœur contre les enfants de Dieu. C'est un fait significatif que la première lutte dans le monde a été à propos de la religion. Le diable déteste la vraie religion.

Les Meurtriers et les menteurs

Le péché est à l'origine de tous les maux. Le Seigneur dit à Caïn: "Si tu agis mal, le péché se couche à la porte". Il lui dit aussi que s'il agissait bien, son offrande serait acceptée. Tout cela parle de l'état du cœur. Si le péché se trouve dans le cœur, l'encens provenant de l'offrande qu'on peut apporter n'est pas d'une "bonne odeur", au Seigneur (Ephésiens 5:2). "Dites que le juste prospérera, ... malheur au méchant! Il sera dans l'infortune" (Esaïe 3:10, 11).

Le visage de Caïn fut abattu. Il est dit des méchants que "l'aspect de leur visage" témoigne contre eux. La jalousie qui se trouvait dans son cœur entraîna la colère, la

colère, la haine et la haine le poussa à tuer Abel. L'Apôtre Jean nous dit que celui qui hait son frère est un meurtrier. Caïn était un meurtrier aux yeux de Dieu avant même d'avoir commis l'acte, car Dieu regarde au cœur.

Un péché conduit à un autre péché; et quand le Seigneur demanda à Caïn où se trouvait Abel son frère, il mentit: "Je ne sais pas". La Parole de Dieu nous dit que: "Mais pour ... les meurtriers ... et tous les menteurs, leur part sera dans l'étang ardent de feu et de soufre" (Apocalypse 21:8).

Une fois, Jésus dit aux Pharisiens: "Vous avez pour père le diable, et vous voulez accomplir les désirs de votre père. Il a été meurtrier dès le commencement, et il ne se tient pas dans la vérité, parce qu'il n'y a pas de vérité en lui. Lorsqu'il profère le mensonge, il parle de son propre fonds; car il est menteur et le père du mensonge" (Jean 8:44).

Dissimuler

Caïn avait peut-être pensé qu'il pouvait cacher le crime qu'il avait commis, et que ce crime passerait inaperçu. Beaucoup de gens, jusqu'à présent, essaient de faire ainsi. Le pécheur aime souvent garder couverts ses péchés et les tenir cachés aux yeux des hommes. La question de Dieu pour savoir où se trouvait Abel toucha au vif le cœur coupable de Caïn et fit enflammer de nouveau sa colère. Dans un vain effort de cacher la vérité à Dieu, il répliqua: "Suis-je le gardien de mon frère?" "Mais tout est à nu et à découvert aux yeux de celui à qui nous devons rendre compte" (Hébreux 4:13).

**"Vous ne pouvez pas vous cacher à Dieu,
Ses yeux sont fixés sur vous".**

Banni de la Présence de Dieu

Caïn s'éloigna de la face du Seigneur et devint un fugitif et un vagabond sur la terre. Le Seigneur l'avait averti du péché qui se couchait à sa porte. L'avertissement fut négligé et fut finalement suivi d'un jugement. Caïn sentit que son châtement était tel qu'il ne pouvait pas le supporter. Le poids du péché devient très lourd pour le pécheur. Beaucoup de gens affirment qu'ils ont titubé sous le fardeau du péché. Mais combien le Seigneur est miséricordieux, quand un pécheur se repent! Jésus dit: "Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos" (Matthieu 11:28).

Si Caïn a senti que l'éloignement ici sur terre de la face de Dieu lui était insupportable, que dirait-on de l'éternel bannissement de la présence de Dieu dans un enfer brûlant? C'est la fin d'une vie de péché. Le péché sépare l'âme de Dieu. Aucun péché ne peut entrer au Ciel. "L'âme qui pèche, c'est celle qui mourra" (Ezéchiel 18:4).

Quel avertissement cette leçon doit être pour tous ceux qui la lisent! Courez au Sang pour trouver refuge et cachez-vous sous son flot purifiant. "Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner, et pour nous purifier de toute iniquité" (1 Jean 1:9). "Celui qui cache ses transgressions ne prospère point, mais celui qui les avoue et les délaisse obtient miséricorde" (Proverbes 28:13).

QUESTIONS

1. Pourquoi Caïn se fâcha-t-il?
2. Quelle raison Dieu donna-t-Il à Caïn pour n'avoir pas accepté son offrande?
3. Dieu montra-t-Il à Caïn son péché avant qu'il n'assassinât son frère?
4. Nommez au moins trois péchés dont Caïn fut coupable.
5. La postérité de Caïn, dans un sens spirituel, subsiste-t-elle jusqu'à présent?
6. Pourquoi l'offrande d'Abel fut-elle "un sacrifice plus excellent" que celle de Caïn?
7. Abel était-il un homme intègre? Comment le savez-vous?
8. De qui parle Jude quand il dit: "Car ils ont suivi la voie de Caïn"?